

INFORMACIÓN GENERAL

LOS PRESIDENTES JINETES

El Presidente de los Estados Unidos, Herbert Hoover, ha decidido suprimir las caballerizas de la Casa Blanca.

Actualment las caballerizas de la Presidencia sólo contienen seis caballos de silla. El señor Hoover ha ordenado que todos, ellos sean entregados a las caballerizas del Ejército norteamericano.

Con esta medida, que supone una regular economía en la Administración general de la Casa Blanca, cesan en sus funciones los cuatro empleados que cuidaban de los caballos. El nuevo Presidente de los Estados Unidos no monta nunca a caballo, por lo que ha considerado completamente inútil el mantenimiento de las caballerizas.

Desde Roosevelt, casi ningún Presidente ha montado a caballo durante el período presidencial. Taft paseaba algunas veces a caballo; pero por su gordura tuvo finalmente que abandonar este deporte. Wilson montaba rara vez, y lo mismo sucedía con Harding. El señor Coolidge utilizaba bastante, en los primeros meses de labor presidencial, los caballos de las caballerizas de la Casa Blanca; pero al cabo de algún tiempo no volvió a salir más que en automóvil.

Las caballerizas de la Casa Blanca eran consideradas en Washington como una institución. Antes de haber automóviles eran importantes. Pero a medida que el uso del motor se hacía general fué disminuyendo su importancia. Ahora, con la medida adoptada por el señor Hoover, las caballerizas desaparecen, probablemente, para siempre.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.— Santos León IX, y Vicente, mártir.

Misa de la "feria", color blanco, rito simple.

CUARENTA HORAS.— Continúan en la iglesia del Seminario, siendo las horas de ocho hasta las doce de la mañana y por la tarde desde las cuatro hasta las siete.

CULTOS DE MAÑANA.— En la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, a las once de la mañana y a las seis y cuarto de la noche, función de Congregación con exposición de S. D. M.

—En la Parroquia mayor de San Félix, durante la función de la noche "Via-Crucis" en honor de la Santa Faz.

Extirpación radical de CALLOS
DUREZAS Y VERRUGAS
con **Pomada IRIS**
UNA peseta cajita en Farm. y Drogr.
Dep.: Drogr. «El Globo», Progreso, 10.

BOLETIN DEL DIA

Conforme estaba anunciado ayer a las 6 y media de la tarde quedaron reunidos en Consejo los Ministros.

Los asuntos tratados en el mismo según la nota oficiosa, fueron de puro trámite en su casi totalidad.

Se trató en el Consejo de puntualizar las fechas de los viajes que han de realizar próximamente el Jefe del Gobierno y los Ministros.

El Presidente del Consejo saldrá par Huelva el próximo viernes no regresando hasta el 24 y el 27 saldrá para Jerez donde pasará unos días de descanso.

Resumen de noticias.

El Embajador yugoeslavo en Roma ha protestado de las campañas de la prensa fascista.

—En la Conferencia preliminar del desarme se discutió ayer el proyecto de los soviets.

—En mayo próximo se celebrarán elecciones en Monaco.

—El deportista francés Roger Vincens ha atravesado el Canal de la Manche en cinco horas 35 minutos, utilizando un hidrociclo.

—El cardenal alemán Erle ha sido nombrado bibliotecario y archivador de la Santa Iglesia Romana, cargo que estaba vacante por el fallecimiento del cardenal inglés Sasquet.

—Han sido puestos en libertad todos los portugueses que habían sido detenidos por asistir a una reunión clandestina.

—Se ha dispuesto pasen a la reserva treinta y seis generales servios.

GOBIERNO CIVIL

El señor Gobernador civil en circular inserta en el Boletín Oficial de hoy interesa de los Ayuntamientos de Vilademant, Vidreras, San Juan de Palams, Santa Coloma de Farnés, Garriguella, Cadaqués, Verges y Ventalló, la inmediata remisión al Presidente del Comité Organizador del Congreso de la Viña y del Vino de Barcelona, de las respuestas al cuestionario que oportunamente les fué remitido por dicho organismo.

Ha sido desestimado el recurso de alzada interpuesto por don José L. de Martí, en representación de la propietaria del manantial de aguas denominado "San Narciso" del término municipal de Caldas de Malavella, contra decreto gubernativo de 6 de julio de 1927 concediendo autorización a "Agua Imperial, S. A." para la explotación del ácido carbónico en su mina "Cecilia".

NOTAS OFICIOSAS.

Jefe oficina de Información y Censura a Gobernador civil de Gerona.

"Como se ha podido ver en la "Gaceta" ha sido preciso extender el criterio de rigor aplicado a la Universidad de Madrid, a la de Oviedo, donde a merced a debilidad y tal vez a concomitancias los estudiantes se habían constituido en club rebelde, dando mal ejemplo a otros sectores y perdiendo el tiempo, y con él todo derecho de seguir asistiendo a la Universidad.

También en la de Barcelona vienen registrándose síntomas que harán acaso preciso aplicar allí el mismo criterio.

Al Gobierno le enoja esta cuestión estudiantil por el juicio que de ella se forme en el extranjero y por la inquietud que mantiene en el país, que, mostrada con exageración tendenciosa, produce graves daños; pero no le arredra el programa de ir suspendiendo, una

a una el funcionamiento de las universidades si, como no es de esperar, todas siguieran el mal camino iniciado en las tres antes mencionadas, colaborando en el movimiento político de carácter revolucionario a que los estudiantes, no todos afortunadamente para el prestigio de la clase, se han adscrito tan inconscientemente.

Reducir el número de Universidades hasta haber conseguido que su funcionamiento se ajuste a normas de disciplina y orden que han de ser esencia de su vivir, no constituye un problema vital para España, donde es sabido que sobran abogados y médicos, que aunque no todos, si gran parte, cuando quieren serlo de verdad y no a merced de un título formulario, tienen que agarrarse a los libros después de obtenerlo porque en esos intangibles centros de cultura, que alegan tantos fueros y tantos merecimientos, sabe el país sobradamente, y lo dicen de boca en boca todos los ciudadanos y el Gobierno no tiene por qué ocultarlo, lo difícil que es a un estudiante serio y aplicado llegar a hacer su formación sólidamente, porque un régimen de clases numerosas y breves, con frecuentes faltas de puntualidad y asistencia de los "catedráticos" o delegación de sus funciones, charlas pintorescas e incoherentes, largas vacaciones, encarcelos políticos y otras amenazas de nuestra tradicional idiosincrasia unversitaria, no es como para que el país se ponga de luto por la supresión en vía de regeneración de esta actividad nacional, en la que, como en tantas otras, se han venido imponiendo las minorías revoltosas, que por lo visto no pueden aguantar más de un quinquenio el régimen de trabajo y orden impuesto por la dictadura, que ante tal actitud, venga de donde vinieren, no tendrá otro camino que prolongarse y fortalecerse si ha de surgir sirviendo al país que la apoya y la aclama con más entusiasmo que el disimular y ocultar sus adversarios.

El caso actual de España es singular, pero es clarísimo. Advino la dictadura ante una evidente descomposición general del país, declarado en quiebra económica por el último ministro de Hacienda del régimen desaparecido; desmoralizado ante una campaña militar, abundante en adversidades acobardado ante un régimen de impune y sangriento terrorismo, inquieto por la suerte de su cohesión y unidad, socavada la sociedad nacional por la malicia y la audacia, imperantes el caciquismo, la injusticia y la recomendación y mil otros tantos males y peligros que ya se hace pesado recordar tantas veces, todos definitivamente conjurados en cinco años.

Y para saber si el pueblo, el pueblo en todas sus clases y sectores, que con el Rey comparte la soberanía, lo apreciaba así a más de sus continuas manifestaciones espontaneas se propulsaron la del 13 de septiembre de 1928 y la del domingo pasado.

En la primera Unión Patriótica demostró su robustez en número, calidad y entusiasmo; la segunda elementos que incomprendiblemente se dicen ajenos a ella la iniciaron y organizaron con el resultado definitivo que todos han podido comprobar. Pues contra esta manifiesta voluntad del pueblo

en sus dos sexos y en todos sus matices y actividades sigue la actuación de soberbia, intereses, rebeldías, audacias y petulancias que a falta de motivos serios se han agarrado a la interpretación malintencionada de una disposición de importancia secundaria y condicionada para llevar primeramente la inquietud y luego la rebelión a un buen número de estudiantes universitarios y de academias especiales.

El Gobierno, que tiene dudas sobre si se está imponiendo el número o la audacia, acaso se decida a requerirlos a que se definan y clasifiquen, sin que sea ello un tanteo de sufragios sino un preliminar de organización; pero sea lo que sea, lo evidente es que ni un solo ciudadano formal y ecuanime se ve privado de derechos y libertades, y aun los disfrutaban muchos que en países cuyos Gobiernos presumen de liberales, se las habrían ya restringido, y no lo es menos, que la minoría revoltosa, sin poner, naturalmente, en riesgo nada esencial, compromete caros intereses del país, y a esto hay que poner pronto remedio, si se han de defender debidamente".

"Sin perjuicio de la extensión e importancia que cada periódico acuerde dar a la muy satisfactoria noticia, el Gobierno se apresura a hacer saber al público que el avión español "Jesús de Gran Poder", ha merecido del de Chile el altísimo honor y gratísima confianza de encomendarle la conducción de los documentos que constituyen el tratado con Perú, que da cordial solución al largo y difícil litigio territorial mantenido por los dos pueblos, hijos predilectos de España, que en esta solemne ocasión van a llevar por las alas de su gloriosa aviación el tratado pacificador entre dos grandes naciones hispanoamericanas.

A tal fin el comandante del "Jesús del Gran Poder" ha sido autorizado para diferir su salida las horas precisas para el desempeño de la honrosa

misión, y esta vez más que ninguna otra el corazón de España está pendiente del feliz viaje de nuestros bravos y expertos aviadores, a los que Dios dará, seguramente, la suerte que merecen".

(De inserción obligatoria según el real decreto de 3 de febrero de 1929).

NECROLOGIA

Esta tarde ha sido trasladado a la Iglesia del Carmen y después al Cementerio, el cadáver de la virtuosa señora D.ª Juana Sanchez Molins Vda. de Roqueta.

El buen recuerdo que por su vida ejemplar ha dejado la respetable señora y las numerosas amistades que tiene en esta ciudad la familia Roqueta, han hecho que la concurrencia al referido acto haya sido muy numerosa.

De nuevo nos asociamos al dolor de los hijos y demás deudos de la difunta.

EL TIEMPO

Observatorio del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Día 18 de abril de 1929
Observaciones hechas en las últimas 24 horas

Temperatura máxima, 20.6
Id. mínima, 4.6
Agua evaporada 3.7

Recorrido del viento en kilómetros, 16

Lluvia —
Observaciones particulares, Rocío

Observaciones hechas a las 8 de la mañana de hoy.

Presión atmosférica, 762.1
Temperatura, 10.4
Humedad relativa 70
Viento —
Clase de nubes —
Cantidad —

DUPLICARÁS TU CAPITAL CADA AÑO

conservando huevos con "Preparado Ramos", único premiado con varias medallas de ORO. 1 kilo para 2.000 huevos, siete pesetas.

JUAN RAMOS, — Logroño.

Talleres Mecánicos

de **CARPINTERIA, FUNERARIA Y EBANISTERIA**

de **VENTURA, FIGUERAS Y BRUGUÉ**

DEPÓSITO DE ATAÚDES

Gran surtido en coronas, pensamientos y lamparillas

PRECIOS ECONÓMICOS

Tienda Funeraria: Cort-Real 8 — Talleres: Portal Nou, 7

GERONA

VIAJES MARSANS S. A.

Delegación de Gerona

Plaza de San Francisco núm. 18

OFICINA DE INFORMES Y ESTUDIO DE VIAJES. — Despacho de Billetes f. c. nacionales y extranjeros. — Pasajes marítimos y aéreos. — Organización de Excursiones y Peregrinaciones. — Viajes a «Fort-Fait».

¡HERNIADOS!

PODREIS DESEMPEÑAR CUALQUIER TRABAJO DE FUERZA USANDO EL BRAGUERO Sistema TORRENT

Premiado en varias Academias Médicas y el único recomendado por los señores Facultativos Especialidad en fajas para señora y caballero, para grandes afecciones, desplazamiento de RIÑÓN o de ESTÓMAGO y toda clase de aparatos ortopédicos

Gabinete Ortopédico y Herniológico

LA CRUZ BLANCA

Subida San Félix, núm. 5 pral. — GERONA

USANDO



La Marca de Calidad

obtendrá la máxima seguridad, comodidad y economía.